

TOTSUKA 10 とつか

No.336

こころ豊かに つながる笑顔 元気なとつか



とつかで自然体験！まさかりが淵へ行こう

区内を流れる多彩な河川と水辺の風景は、戸塚区の大きな魅力です。今回はそんな水辺の風景の中でも、伝説が息づく場所「まさかりが淵」をご紹介します。季節ごとに異なる風情を楽しめるこの地を訪れ、豊かな生態系について学びながら自然の癒しに触れてみませんか？

四季折々の表情も！



※紅葉は例年12月上旬頃から見ごろとなります。



まさかりが淵の伝説って？

むかし、深谷のあたりに滝があり、魔物が住んでいた。ある日、近くに住む木こりの彦八が滝の上の木を切っていたが、ポンと打った拍子にまさかりが滝つぼに落ちてしまった。滝つぼをのぞくと、きれいなお姫様が機を織っている姿がみえた。「おらのまさかりが落ちてしまった。なんとか取ってくれないか」と呼びかけると、「どうぞ中へお入りください」といって彦八にすすめた。中にはりっぱな御殿があり、たくさんのおもてなしをうけた。不思議に思って聞くと、「あなたは私たちの恩人です。あなたのまさかりがこの滝に住む魔物にあたり、私たちは平和に暮らせるようになりました。せめてものお礼です」といった。

(記念誌『ぐみさわ』より(出典:とつか歴史ろまん)) ※まさかりが淵の伝説は、諸説あります。



聞いてみたい！ 当時のお話



生駒造園土木株式会社
取締役会長
生駒 隆一

40年以上前、着工する前のまさかりの滝は、ただの土の壁で、川も用水路として利用されていたため、あまりきれいな状態ではありませんでした。治水を目的とした改修工事でしたが、水量が多く、大変な工事だったことを覚えています。工事では、川をせき止めながら、石屋さんと試行錯誤を重ね、一つ一つ石を積み上げていきました。石積みは造園職人の腕の見せ所で、次に積む石を想像し、水の落ち方まで考えながら職人の感覚で丁寧に積んでいきます。

1986(昭和61)年に工事が完了した際には完成を待ち望んだ地域住民とともに開通を見届けました。

現在のまさかりが淵は水質が改善し、市民の憩いの場となっていますが、当時の状態を知る者にとっては想像もできなかった変化です。訪れた際は、ぜひ石積みに込められた職人技にも注目してみてください。

問 区役所広報相談係(TEL 866-8321 FAX 862-3054)

特殊詐欺 急増中!! 区内被害額2億1900万円 昨年比約2.3倍! (2025年7月末時点)

頑張れ!
戸塚の女子スポーツ

防犯
情報

電話でお金の話がでたら 要注意!

- 家族や友人などに相談する
- 必ず本人に折り返して確認する
- 少しでも不審に感じたらすぐに警察へ



▲登録はこちら

戸塚区犯罪・防犯情報メール配信中!



日立サンディーバ 左:杉浦 穂華 選手、右:女鹿田 千絵 選手

●戸塚区のいま● 戸塚区役所

人口:281,643人 世帯数:126,967世帯 (令和7年9月1日現在)
〒244-0003 戸塚町16-17 TEL 866-8484 FAX 862-3054

WEB 戸塚区役所 検索

10月の区役所土曜開庁日:11日・25日(毎月第2・4土曜) 9時~12時

戸籍課、保険年金課、こども家庭支援課(児童手当の申請・受付、母子健康手帳の交付)の業務のみ取扱います。

※土曜開庁日は、窓口が大変混み合います。時間に余裕を持ってお越しください。

最新の戸塚区の
情報はこちら

